

## ABSTRAK

**Nilna Syifa Ana (1820710069), Tinjauan Hukum Islam Terhadap Sistem Tanggung Renteng dalam Simpan Pinjam Perempuan PNP Mandiri Perdesaan (Studi Kasus di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara). Skripsi, Kudus: Fakultas Syariah IAIN Kudus 2022.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Tinjauan Hukum Islam Terhadap Sistem Tanggung Renteng dalam Simpan Pinjam Perempuan PNP Mandiri Perdesaan (Studi Kasus di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara). Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya program penanggulangan kemiskinan yang dicanangkan oleh pemerintah Indonesia dibuktikan dengan wujud konkrit melalui Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat (PNPM) Mandiri Perdesaan yang membentuk kegiatan pinjaman dana bergulir Simpan Pinjam Perempuan (SPP), dimana kegiatan ini memberikan permodalan bagi kelompok perempuan yang memiliki anggota Rumah Tangga Miskin (RTM) dan bentuk kegiatan pada program ini adalah pinjaman dana bergulir tanpa agunan. Rumusan masalah pada penelitian ini yaitu (1) Bagaimana pelaksanaan pinjaman dana bergulir dalam Simpan Pinjam Perempuan PNP Mandiri Perdesaan di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara (2) Bagaimana pelaksanaan sistem tanggung renteng dalam Simpan Pinjam Perempuan PNP Mandiri Perdesaan di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara (3) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap sistem tanggung renteng dalam Simpan Pinjam Perempuan PNP Mandiri Perdesaan di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan teknik analisis *deskriptif* dengan metode pendekatan kualitatif. Penelitian ini dilaksanakan di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara, dimana di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara terdapat kegiatan pinjaman dana bergulir pada kegiatan Simpan Pinjam Perempuan. Sumber data penelitian diperoleh dari data primer yaitu data yang didapatkan secara langsung dari informan yang terkait dengan permasalahan penelitian. Sedangkan data sekunder didapatkan dari buku-buku terkait dengan objek penelitian, dokumen resmi, dan dari hasil penelitian terdahulu. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan pinjaman dana bergulir dalam Simpan Pinjam Perempuan di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara ini dilaksanakan berdasarkan Petunjuk Teknis Operasional (PTO) PNP-MPd antara lain tahap perencanaan, tahap pelaksanaan dan tahap penyelesaian. Dari segi hukum Islam program SPP dapat digolongkan kedalam konsep *qardh* dan pelaksanaannya juga sesuai dengan rukun dan syarat dari *qardh*. Kemudian program SPP PNP Mandiri Perdesaan dapat diklasifikasikan sebagai *Al-'Ariyah muqayyad*. *Al-'Ariyah muqayyad* merupakan konsep dalam peminjaman yang memiliki batas secara waktu dan kemanfaatannya. Di UPK BKAD Kecamatan Donorojo Kabupaten Jepara pelaksanaan sistem tanggung renteng menggunakan praktik tanggung renteng bertingkat. Dimana perjanjian tanggung renteng dibuktikan dengan surat perjanjian Penvataan Tanggung Renteng dari anggota kelompok. Kemudian dari segi hukum Islam sistem tanggung renteng berjalan mengikuti rukun dan syarat terjadinya *kafalah*, serta tidak mengandung unsur *gharar* dan unsur paksaan.

**Kata Kunci:** *SPP, Qardh 'Ariyah,, Sistem Tanggung Renteng, Kafalah*